



Para los cuatro jugadores nuestra felicitación más entusiasta por su enorme trabajo, interés y voluntad con que jugaron.

Hermanos Lechuga, el mayor con la izquierda, contra Mendizábal y Urive, a sacar ambos del 3. Ganaron los hermanos. Pero no se desanimen los de Mondragón. Ayer tenían falta de entrenamiento en este frontón. Puede esperarse mucho de estos jugadores jóvenes y entusiastas.

DOS PAREDES.

Ecos municipales

Dos horas sin agua

Hemos acudido a recoger nuestra diaria información al Ayuntamiento los chicos de la Prensa siendo recibidos por el alcalde a la una menos veinte minutos de la tarde.

Hemos manifestado dicho señor, que esta noche, después de las doce, quedarán las fuentes de la población dos horas sin agua; con objeto de arreglar una rotura en las cañerías, por la cual se pierde gran cantidad del citado elemento.

De exámenes

También nos dijo el señor Madina-veitia que esta mañana se habían verificado los exámenes en la escuela que dirige los maestros Larrazabal y Garibay situada en la calle de las Cercas.

A ellos dijeron que había asistido acompañado del delegado regio de primera enseñanza, el inspector, el señor párroco de Santa María y los ediles señores Pérez, Guiltarte, Lasaga, Corta y González de Zárate.

Han salido todos muy satisfechos del resultado de los exámenes.

Visita

Mañana girarán una visita a la escuela de Villafranca, el señor inspector de escuela y los concejales señores Pérez y Guiltarte.

Reuniones

La Comisión de Beneficencia y Sanidad se ha reunido en la alcaldía esta mañana a las doce.

A las doce y media las Comisiones Reunidas para seguir tratando de la Escuela de Artes y Oficios en construcción.

Y esta noche, se reunirá en el mismo lugar, la Comisión de Festejos, para ultimar definitivamente el programa de festejos, que han de celebrarse en el próximo mes de Agosto, en honor de la Patrona de Vitoria, la Virgen Blanca.

Hallazgo

Los individuos de la Policía Urbana, han encontrado entre los desperdicios, un tenedor y dos cucharas de plata, en buen uso, con iniciales, las que se hallan a disposición del que acredite ser su dueño, en poder del vigiante de la Policía Urbana.

Nuevo Colaborador

Hoy inaugura su colaboración en estas columnas el distinguido vitoriano, que durante muchos años fué Director de este periódico D. Ramón O. de Zárate.

El Sr. Zárate es actualmente Director de «La Información» de San Sebastián, y desde esta Ciudad, en la que se reconcentra la vida nacional, y se refleja la del mundo entero, durante el verano, nos remitirá frecuentes crónicas, que serán por su interés y por el estilo sugestivo del distinguido escritor, muy bien acogidas por nuestros lectores.

EL NUEVO TIMBRADO DE LAS LETRAS DE CAMBIO

Atendiendo a la petición que el día 9 hizo esta Cámara de Comercio por teléfono a Excmo señor Ministro de Hacienda, en súplica de que se mandaran inmediatamente a las expendedorías de la provincia efectos timbrados para letras de cambio, de que aquellas carecían causando con ello no solo molestias, sino quebrantos a los comerciantes que no sabían en que forma extender sus giros, se ha recibido el telegrama siguiente:

Madrid a Vitoria el 10 a las 21. Ministro Hacienda a Lascaray—Presidente Cámara Comercio.

«Me complazco participar contestando su telegrama de anoche, que ayer tarde sacó de la fábrica de Madrid para esa capital el pedido que tenía hecho el Representante de la Compañía Arrendataria, entre cuyos efectos iban Letras de Cambio.»

Tenemos pues el gusto de comunicar a nuestros lectores que se hallan ya en las expendedorías los efectos timbrados para letras de cambio donde las podrán adquirir y que en contestación a ese telegrama se ha dirigido al Ministerio la siguiente comunicación.

EXCMO. SR. MINISTRO DE HACIENDA.

«Al acusar recibo a V. E. de su atento telegrama comunicándonos la remisión de los nuevos efectos timbrados y expresarle el agradecimiento de esta Cámara de Comercio, le rogamos con todo encarecimiento se sirva decretar que en un plazo, a ser posible hasta fin de año, pero en todo caso de tres meses por lo menos, sirvan los efectos antiguos con los timbre móviles supletorios precisos para el abono de la nueva tarifa pues son muchos millares los de efectos llenos ya por los comerciantes y en circulación o poseídos por otros tenedores que sin graves trastornos y perjuicios económicos no pueden cangearse y reproducirse en los nuevos efectos timbrados especialmente aquellos aceptados previamente por los librados.»

«Le anticipa las gracias en la seguridad de que su ilustración le advertirá de lo justo y beneficioso de nuestra petición, su atmo, y atto. S. S. q. b. s. m. El Presidente.—Felix Lascaray.—»

CRONICA DE VITORIA

El concierto del sábado

Don Genaro Rey, músico de un gusto altamente exquisito, eligió para el concierto del sábado muy notables obras musicales, las cuales dirigidas por su batuta imponente, fueron aplaudidas entusiastamente, por un numeroso público que se apiñaba en el hermoso vergel de la Florida.

El día de ayer

Magnífica temperatura disfrutamos ayer. De doce a una el paseo de la Florida, vióse muy animado y brillante. El concierto precioso. Por la tarde la gente acudió a la Plaza de toros, en número tan elevado, que apenas si había una localidad sin ocupar.

Los paseos de las afueras, la Florida y la Cervetería, estuvieron luego muy concurridos. El Frontón y los Cafés también hicieron negocio. El público satisfecho del tiempo... y de vivir.

La falta de tabaco

Dicen que dicen, que la causa de no haber tabaco a discreción hace tanto tiempo, es debido a que los estanques no están reservando para que en las próximas fiestas no falte tan necesario combustible.

¡Bien por los previsores!

Teatro Circo

En este favorecido salón fué del agrado del público el programa cinematográfico, que se exhibió ayer domingo.

De sport

Ayer domingo a las cuatro y media de la tarde, en el campo de Cervantes, jugóse un partido amistoso de foot-ball entre el segundo equipo del «Sport Friend's Club» y el equipo del regimiento de infantería de Guipúzcoa.

Durante el primer tiempo del partido, el equipo militar estuvo casi siempre dominado. En el segundo tiempo se defendió más y mejor y la lucha resultó entretenida y enconada.

Dez minutos próximamente antes de terminar el encuentro, Ordoñez metió el único goal de la tarde en la meta del equipo de los militares.

Felicitemos a los jugadores y alentemos con nuestro aplauso a los que se perliero para encuentros sucesivos.

El domingo próximo se jugará en el mismo campo un partido monstruo, entre un equipo de Miranda de Ebro y el primero del «Sport Friend's Club», que en la citada capital castellana obtuvo un resonante éxito el primer domingo del mes actual.

LA CORAL

Se convoca a todos los socios a Junta Extraordinaria que se celebrará hoy a las ocho y media en los salones de su domicilio social, para tratar de los conciertos que se celebrarán en Vitoria y Burgos con la orquesta que dirige el señor Benedito, así como también de los conciertos que se celebrarán durante las fiestas de Vitoria.

También se tratará del viaje a Vergara, así como de otros asuntos de interés, por lo que se ruega puntual asistencia.—La Directiva.

Las corridas de ayer

Un éxito de Sanchez Mejias

Barcelona.—En la Plaza Monumental se lidiaron ayer seis toros, para Sanchez Mejias, solo.

En el primero ejecutó una buena faena, para un pinchazo.

2.º Realizó una faena buena y superior estocada.

3.º Colocó superiormente tres pares de banderillas, con la muleta dió pases de todos los estilos, incluso sentado en los estribos de la barrera. Mató a su enemigo de una estocada superior, siendo muy ovacionado.

4.º Realizó superior faena, siendo ovacionado. Se le concedió la oreja.

5.º Estuvo tan co'osal en este toro que cortó las dos orejas y el rabo; los espectadores entusiasmados se lanzaron al ruedo abrazándolo. Una señorita le tiró un zapato.

6.º Lo mató de un pinchazo, cortando la oreja.

Sanchez Mejias obtuvo ayer un gran triunfo, siendo sacado en hombros de la plaza.

LOTERIA

El sorteo de hoy

(POR TELEFONO)

Madrid, 5 tarde

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy en Madrid en la Casa de la Moneda, han correspondido los siguientes premios:

Premiado con 120.000 pesetas 36.995 Granada

Premiado con 65.000 pesetas 12.246 Las Rosas Barcelona

Premiado con 25.000 pesetas 37.656 Málaga

Premiados con 2.000 pesetas 25782 Madrid

23615 Málaga Valencia

35561 Sevilla

518 Granollers

14714 Sevilla

16475 Bilbao

18259 La Linea

25909 Jerez Cullera

29301 Cádiz

19678 Valencia.

DE AYER A HOY

EXTRANJERO LISBOA.—Dentro de un plazo muy cercano se realizará una concentración de partidos políticos, los cuales quedarán reducidos a dos: radicales y conservadores.—Han surgido nuevos incidentes con motivo del arreglo de las tarifas de tranvías.

VIENA.—Un periódico vienés anuncia que ha comenzado la evacuación de Lemberg, y que los servicios administrativos han sido trasladados a Cracovia.

VARSOVIA.—Todos los hombres válidos acuden presurosos a la defensa de la patria amenazada.—En dirección a Soumy, se registró un nuevo éxito del ejército rojo que ha obligado a retroceder a los polacos. Los bolcheviques ocupan la ciudad de Staro-Constantinoff.

SPA.—Lloyd George ha declarado que América no puede censurar lo que hacen los aliados en la cuestión del desarme de Alemania, mientras esté sin colaborar con ellos.

LA HAYA.—Ha acordado el Comité consultivo jurídico de la Sociedad de Naciones que los jueces del Tribunal internacional, sean inamovibles.

WASHINGTON.—El Departamento de estado, ha declarado oficialmente a la Conferencia internacional que ha de celebrarse en Bruselas, que no irán los Estados Unidos.

BERLIN.—Para deliberar sobre el compromiso de Spa, se han reunido los ministros que en la actualidad se hallan en Berlín los cuales esperan de la Delegación alemana, para adoptar determinaciones respecto a la exportación de carbón.

NUOVA YORK.—Compuesta de las más importantes casas de Cuba, propiedad de banqueros franceses, ingleses y belgas, se ha constituido una importante compañía, para dedicarse a la exportación de tabaco para Francia.

CHILE.—Como comisionado en España para que organice la representación de Chile que vendrá para asistir a las fiestas del Centenario de Magallanes, ha sido nombrado el doctor Valdes.

LISBOA.—Preséntase muy difícil la solución de la crisis, apesar de realizarse inauditas gestiones.

ROMA.—Un diario de Italia dice que está convencido de la cordialidad de relaciones franco-italianas, añadiendo que nada mejor que la aproximación de Francia a la Iglesia, pues Italia lo está ahora más que nunca.

SPA.—Llegó a esta ciudad el Presidente del Comité Ukraniano con objeto de defender la autonomía de Ucrania, dentro de la Federación rusa.

LONDRES.—Asegúrese en los centros oficiales que el Gobierno de los Soviets acepta las condiciones impuestas por Inglaterra para seguir enseguida. Asegúrase también que no será Krassin quien siga esas negociaciones.

MADRID.—Los informes, adquiridos sobre las gestiones que se realizan para la concentración de las ramas conservadoras permiten asegurar que ya ha sido vencida la oposición de la más intrasigente a esa concentración y que en septiembre se planteará con carácter oficial el tema de la reconciliación entre las ramas conservadoras, sobre todo cuando los más reacios se convengan de que el señor Dato cuenta con el decreto de disolución.—Un periódico de la Corte asegura que es un hecho la venta de los tranvías de Madrid están lo la adquisición que el señor Dato cuenta con la que figuran los señores Urquijo, Foronda y el Banco de Vizcaya, proponiendo dicha empresa, construir nuevos ramales, modificando los tranvías el material móvil y otras mejoras.

SEVILLA.—Siguen registrándose coacciones y actos de sabotaje por parte de los huelgistas electro-gasistas.—La Benemérita de Lebrija, ha detenido a un anarquista que en la huelga de Cala hizo gran propaganda agitadora.

Muerte de la exemperatriz Eugenia

(POR TELEFONO)

3 tarde.

A los 94 años

A las siete de la mañana ha fallecido la exemperatriz Eugenia a consecuencia de un cólico epático.

La egregia dama contaba noventa y cuatro años de edad y hacía tres meses que había venido a España con el fin de someterse a una operación y tratamiento de una catarata.

La exemperatriz habitaba en el Palacio de Liria, propiedad de los duques de Alba y situado en la calle de la Princesa.

A pesar de contar con 94 años la exemperatriz se encontraba fuerte, como lo prueba los frecuentes viajes que realizaba por España.

Era viuda del emperador Napoleón III.

El sábado por la noche la exemperatriz se acostó indispuesta, falleciendo a la hora citada de la mañana de ayer.

Durante la pasada noche el cadáver de la ilustre dama ha sido velado por los hijos del duque de Alba, marqueses de Santoña y de Peñaranda.

En la corta enfermedad han asistido a la exemperatriz Eugenia los doctores Grinda y Moreno, los cuales han procedido esta mañana a embalsamar el cadáver que será trasladado a Inglaterra el jueves próximo.

Al duque de Alba se le ha comunicado la infausta nueva y ha anunciado su próximo regreso.

Los Reyes también han telegrafiado dando cuenta de su sentimiento y designando personas para que los representen en el entierro.

El señor Dato ha estado esta mañana en la casa mortuoria viendo el cadáver y poniéndose a disposición del duque de Alba.

Dice Dato

Cuando el jefe del Gobierno recibió a los periodistas, les dió cuenta de la muerte de la exemperatriz Eugenia, cuya noticia también ha comunicado a Londres para que a su vez la comuniquen a los reyes.

El Rey ha dispuesto que se tributen al cadáver de la exemperatriz honores reales y que la corte vista de luto durante 21 días.

Yo—agregó el señor Dato—he enviado aviso al subsecretario de Estado para que redacte el oportuno decreto para ser enviado a Londres a fin de que lo firme S. M.

Añadió que no se había ultimado el programa de la conducción que se verificará el jueves y cuyo programa será confeccionado después de que el señor Dato haya consultado con los duques de Peñaranda y Alba.

Compañía de los Automóviles de Hlava

SERVICIO A BILBAO COMBINADO

CON EL FERROCARRIL EN IZARRA

Salida de Vitoria: a las 7:10 de la mañana para enlazar con el tren que llega a Bilbao a las 10:50, y a las 4:30 de la tarde para continuar en el rápido que tiene su llegada a Bilbao a las 7:57.

Salida de Bilbao: en el tren de las 4:41 de la tarde, para llegar a Izarra a las 7:14 y continuar en el automóvil que llega a Vitoria a las 8:30 de la noche.

Despacho en Vitoria: Cadena y Eleiz, 8

Agencia en Bilbao: Café Bar «El

Aguiña, calle del Víctor.

EL VERANO REGIO

Por teléfono

San Sebastián, 3 tarde.

Llegada de un infante

El sábado por la noche llegó en el expreso el infante don Alfonso, hijo de don Carlos y de doña Luisa.

En la estación fué esperado por la reina doña María Cristina, los duques de Orleans e infantes don Gabriel y don Rainiero.

La familia real

Ayer realizó la familia real los paseos de costumbre.

Los duques de Orleans y los infantes don Gabriel y don Rainiero estuvieron por la tarde en el frontón.

La reina doña Cristina ha paseado hoy por las calles de la población, y los infantes de Orleans, don Gabriel y don Rainiero saldrán esta tarde para Francia.

El Director General de Seguridad

Esta mañana llegó a esta capital el Director General de Seguridad, señor Torres Almunia.

Sanchez Guerra

También en el expreso de esta mañana ha llegado el Presidente del Congreso señor Sánchez de Toca y su familia, siendo esperado en la estación por numerosos amigos políticos y particulares.

El Presidente del Congreso se trasladó a Villa Clara, donde pasará el verano.

Dos soldados muertos

A las nueve y cuarto de anoche regresaba a San Sebastián en el tranvía de la línea de Hernani un soldado del Regimiento de infantería de Sicilia.

No se sabe por qué causas el soldado cayó a la vía, siendo atropellado por el coche-remolque, seccionándole las dos piernas.

Conducido el herido al Hospital de Hernani, falleció en el citado benéfico establecimiento.

Otro soldado del mismo Regimiento de los que hacen servicio en el fuerte de San Marcos, salió anoche con una botella a por leche.

El soldado no regresó y esta mañana ha sido encontrado su cadáver en un terraplén desagrado.

Preparativos

A las cuatro de esta tarde se reunirá en sesión la Diputación para tratar de los festejos que han de organizarse en honor de los delegados de la Sociedad de las Naciones.

De la Provincia

Patronato de la Obra Pia

de los Santos Lugares de Jerusalén El Señor Comisario de esta Diócesis don José Leoncio O. de Zárate, ha entregado a este Patronato, 1.234.86 pesetas recaudadas en Alava, procedentes de testamentarias, limosnas, mandas, etc., con destino a Tierra Santa

Agala

Se halla vacante la plaza de Secretario. Las solicitudes deberán presentarse antes del día 25 de este mes.

Peón Caminero

Por la Comisión Provincial se anuncia la vacante de una plaza de peon caminero, para la que serán preferidos los Guardas forestales. Las solicitudes se admitirán hasta el día 29 del actual mes.

Madrid al día

(POR TELEFONO)

Madrid, 3 tarde.

Incendio

En el domicilio de la Asociación de la Prensa se declaró un violento incendio a consecuencia de otro fuego declarado en el palacio del duque de Bivona, situado en la calle de San Marcos número 44.

La casa ha quedado destruida habiéndose salvado el mobiliario y la Caja de caudales de la Asociación.

MODISTAS

se precisan oficiales y aprovechantas en General Alava, 3-1.º.



Para las jóvenes anémicas

y de semblante pálido: para usted que sufre por el empobrecimiento de su sangre. Para devolverle la alegría rápidamente, nada más indicado. Millares de médicos lo prescriben como el más poderoso de los reconstituyentes.

30 años de éxitos crecientes.



